

DIARIO DE PALMA.

Viernes 11 de Enero.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.
 MAHON E IBIZA, franco..... 12 id.
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... Librería de D. Felipe Guasp.
 MAHON..... D. Matias Mascaró.
 IBIZA..... D. Joaquin Cirer y Miramont.

Alcance.

Por via de Alcudia recibimos periódicos de Madrid que alcanzan al 4 del actual, de los que tomamos las siguientes

Disposiciones oficiales.

Ley concediendo al ministerio de la Guerra un crédito de 6.517,000 rs. con aplicacion á la seccion décima del presupuesto de la Guerra.

Real orden mandando suspender los nombramientos de jueces de paz, y que los que hayan empezado el ejercicio de sus funciones cesen en ellas.

Otra estableciendo que en todos los expedientes de ventas de bienes nacionales se espere por los peritos tasadores, despues del resultado de la operacion por la medida usual, el que corresponda asi mismo segun el nuevo sistema métrico.

La instruccion para los investigadores de bienes comprendidos en la ley de primero de mayo de 1855.

Estracto de las sesiones de Cortes.

Sesion del dia 4.—Abierta á la una y veinte minutos se lee y aprueba el acta de la sesion anterior.

En el despacho ordinario se da cuenta de una esposicion de varios fabricantes sobre la reforma de aranceles, que se acuerda pase á la comision que entiende en este asunto.

Despues de dar cuenta de un proyecto de ley que apoya el Sr. Orense para que los militares de reemplazo, asi como los que se hallen retirados, sean colocados en las carreras civiles, segun sus méritos y clases, el Congreso no lo toma en consideracion.

Entrando en la órden del dia se continúa la discusion del voto particular del Sr. Gener sobre las casas de moneda. El Sr. Escosura habla para combatir el voto.

NOTICIAS NACIONALES.

MADRID 4 DE ENERO.

Inagotable es seguramente la generosidad de nuestra reina en todas ocasiones, y mucho mas cuando se trata de socorrer á los pobres desvalidos que se albergan en los establecimientos de beneficencia. Ya saben nuestros lectores la suma tan considerable que consagró á la compra de objetos destinados á la rifa que hoy se está verificando en el piso alto del ex-convento de la Trinidad. Pues no contenta ni satisfecha, todos ó la mayor parte de los dias manda por un grande número de cédulas, habiendo importado, segun hemos oido, la cantidad de 5,600 rs. las que ayer tomó. Y esto es tanto mas cierto, cuanto que persona que lo vió, nos asegura que ayer tarde se presentaron de su órden á recoger las 28 primas que á los 28 lotes de á 200 rs. le habian correspondido. Nosotros tenemos una verdadera complacencia en consignar estos tan repetidos hechos, constante prueba de la bondad y generosos sentimientos de la reina.

— No sabemos por qué motivo, dice uno de nuestros cólegas, no fué presentado ayer en las secciones del Congreso, pidiendo la autorizacion para la lectura en la Cámara, el proyecto sobre el matrimonio civil, redactado por el señor Batllés, y del cual tienen ya noticia nuestros lectores. Que el tal proyecto se formuló, es cosa indudable y notoria entre los diputados; díjose tambien que habia sido presentado á la mesa; pero sea porque esta última noticia fuese inexacta, sea porque haya habido negociaciones para que se retirase, es lo cierto, como hemos dicho, que no se dió de él conocimiento á las secciones en

su reunion de ayer. Celebramos que se haya desistido en un asunto destinado á causar general escándalo.

El Sr. Batllés se recordó sin embargo ayer á la memoria de sus compañeros, pidiendo autorizacion para la lectura de otro proyecto de ley sobre la supresion de las fiestas.

Está visto; á los *acertados* proyectos del celeberrimo Batllés deberémos el bienestar y prosperidad de nuestra España, tan esquilhada hasta ahora; la Iglesia disfrutará de la libertad que tan injustamente se la arrebató; y ambos poderes, espiritual y temporal, marchando siempre unidos (gracias á la *sabiduría* del divino Batllés), proporcionarán á su patria una paz sin fin; y la posteridad bendecirá los *constantés desvelos* de hijo tan *ilustre*, que *arregló* su patria.

— Dice *El Occidente*:

«Segun noticias contestes y autorizadas, el general Crespo ha pedido oficialmente que se le releve del mando militar y gobierno de Filipinas.

La prensa, sin distincion de opiniones, ha demostrado la urgencia de que el citado gefe militar y político sea reemplazado; pero sin embargo de las altas razones que así lo reclaman, el ministerio continúa manifestando en este asunto una inercia peligrosa é inconveniente á todas luces.

— En Alcalá de Guadaira, provincia de Sevilla, han tenido lugar lamentables desórdenes, que hubieran sido mayores á no haber obrado las autoridades con prontitud y energía. Sabedor el gobernador civil de Sevilla de lo que ocurría, salió inmediatamente para Alcalá, acompañado de toda la Guardia civil y una seccion de lanceros de Alcántara que puso á sus órdenes el capitán general. En los desórdenes no jugaba para nada la política, y sí solo las rivalidades de localidad.

Alcalá está dividida en dos partidos, cada uno de los cuales pertenece á una de las dos parroquias de San Miguel y Santiago. En la tarde del 20 tuvieron una reyerta aun mucho mas séria que la que habia ya ocurrido en la misma poblacion el 4 de noviembre último. Segun dice un periódico ha sido preciso desarmar la Milicia nacional.

— Los comisionados catalanes, que tenían acordada su vuelta á Barcelona, para enterar á sus comitentes de lo infructuoso de sus gestiones, han acordado suspenderla, y esperar los resultados de las nuevas gestiones de los señores Madoz y Concha.

— El vecindario y la Milicia Nacional de Villanueva de Jara, han representado en favor de las monjas.

— El comercio de granos y de harinas, gracias á la guerra de Oriente y á las necesidades generales de Europa, ha subido á un punto de desarrollo que no tiene ejemplo. De 300 á 400 barcos se hallan diariamente á la carga en el canal de Castilla. Los que de Santander esportan los granos

y las harinas al extranjero, no tienen número, y á cambio de lo que se llevan, nos dejan verdaderos cargamentos de oro.

Las últimas declaraciones hechas en las Cortes en favor de la libertad comercial en materia de cereales, han causado vivo júbilo en toda Castilla.

— La convalecencia del Sr. ministro de la Guerra sigue satisfactoriamente su curso. El general se levanta ya y pasea durante algun tiempo por su habitacion.

— Aunque la *Gaceta* en su seccion de rectificaciones da á entender que no existe la menor disidencia en el seno del gabinete, es general la creencia de que el ministerio se halla trabajado por una crisis profunda, cuya solución no se podrá retardar sino hasta el restablecimiento del general O'Donnell.

Partes telegráficas particulares.

Madrid, sábado 5 de enero.

Hay probabilidades de que tendrá lugar un arreglo satisfactorio en la cuestion de aranceles.

La comision de las cortes y el gobierno está acordada en aceptar las proposiciones de la sociedad del Crédito moviliario.

Las Cortes se han negado á deliberar sobre la esposicion de Zaragoza contra la contribucion de consumos.

BARCELONA 8 DE ENERO.

Este mediodia ha pasado el general Rios con la comision de propietarios de la montaña á felicitar al Escmo. señor capitán general del Principado y á suplicarle, ya que se ha conseguido acabar con las gavillas carlistas, que se digne poner en libertad á los presos que hay en estas cárceles procedentes de los pueblos de la alta montaña.

S. E. que ya abundaba en las mismas ideas ha accedido con el mayor gusto y en este momento han salido en varios coches los generales y los propietarios á poner en libertad á los detenidos.

MAS NAUFRAGIOS.

Una noticia fatal, dice la *Corona de Aragon*, tenemos que comunicar á nuestros lectores, el naufragio del buque guardacostas *Galgo*, que hace cuatro dias salió de nuestro puerto para ir á perecer en las playas de Castellon de Ampurias.

El *Galgo*, juguete de una violenta tempestad, fué arrojado de noche sobre la playa, encallando en la arena, frente al *manso* llamado de Almar. La noche era oscura y lóbrega; todos los individuos de la tripulacion, conociendo que no habia ya modo de salvar al buque, se desnudaron y arrojaron al agua, pero estraviados, perdidos, sin saber ni poder atinar donde estaban, rechazados por las olas, temiendo estrellarse contra alguna roca, se decidieron á pasar la noche en el mar, con agua hasta el cuello, cogidos unos á otros y

formando cadena para ser mas fuertes y resistir mejor el embate de los airadas olas. Asi permanecieron hasta que apuntó el dia, y entónces pudieron llegar á la playa en donde fueron encontrados desnudos, tendidos, exánimes, moribundos casi, por los habitantes de la masía Almar, que corrieron presurosos en su auxilio, logrando recoger hasta el número de cuarenta náufragos.

Aquella misma mañana, en tartanas, fueron llevados todos á Castellon, donde encontraron la mas humanitaria hospitalidad, pues el alcalde constitucional se encargó de cuatro llevándoselos á su casa, el cura de otros cuatro, y así sucesivamente de los otros varios vecinos acomodados. Los náufragos, segun se nos escribe, se hallan en el estado mas lastimoso que puede darse: dos de ellos fueron llevados al hospital, pues parece se les habia trastornado el juicio.

Desgraciadamente hay que lamentar dos muertes, la de un niño de pocos años y la del jóven comandante del *Galgo*, el alférez de navío don Enrique de Ponte, el mismo que hace pocos dias nos envió una fina y atenta carta que recordarán nuestros lectores haber leído en las columnas de la *Corona de Aragon*; el mismo de quien hicimos mencion hace muy pocos dias hablando del convite dado á la marina de guerra por la casa de comercio de esta ciudad Compte y compañía, y cuyo galante brindis dedicado á Barcelona citamos y transcribimos. ¡Quién le habia de decir á ese jóven, en la flor de su edad, teniendo ante sí un hermoso porvenir, viéndose querido de sus jefes, amado de sus compañeros que en él apreciaban su noble y pundonoroso carácter, quién le habia de decir que tan pronto hallaria su tumba en los anchos senos de la mar!

Nos escriben de la Escala que ha naufragado un bergantin frances en las playas de Ampurias. La tripulacion toda se ha salvado, gracias á los esfuerzos empleados por los habitantes de Ampurias y los nacionales de la Escala que acudieron presurosos al sitio de la catástrofe recogiendo, amparando y dando toda clase de auxilios á los infelices náufragos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

El *Diario de los Debates* publica las noticias siguientes acerca de la mision del conde Esterhazy en San Petersburgo:

«El conde Esterhazy salió de Viena el 14 de diciembre y no llegó á San Petersburgo hasta el 26. Al siguiente dia 27 tuvo una entrevista con M. de Nesselrode, y le comunicó el objeto de su mision. Mr. de Nesselrode escuchó las proposiciones de Mr. de Esterhazy, sin manifestar la mas ligera emocion: no interrumpió tampoco al mi-

nistro austriaco, limitándose á responderle: «Tomaré las órdenes del emperador.» Mr. de Esterhazy se retiró.

— El *Morning Chronicle* publica el parte siguiente:

«*Berlin 2 de enero.*—La corte de Prusia está muy descontenta del viaje de M. Seebach á San Petersburgo.—Acaba de enviarse á Dresde al coronel Manteuffel para saber exactamente hasta que punto la Baviera y la Sajonia están comprometidas con las potencias occidentales.

El czar ha ordenado á todos los generales que mandan en Finlandia y en las provincias del Báltico que envíen al gran consejo de guerra reunido en este momento en San Petersburgo, planos de defensa con el estado de sus medios actuales.

El partido ruso de esta capital afecta mirar la toma de Herat como un sério y grave ataque contra la seguridad de las posesiones inglesas en la India.»

— La *Correspondencia austriaca* del 31 de diciembre dice lo siguiente:

«El consejo de administracion de la nueva institucion del Crédito moviliario ha nombrado para su presidente al príncipe Juan Adolfo de Schwartzemberg y para vice-presidentes, al baron de Rothschild y al conde Francisco Zichi.»

Partes telegráficos eléctricos.

(Particulares.)

Paris 5 de enero.

El *Morning Post* recibido hoy en Paris, dice que las últimas campañas del Báltico no han tenido otro objeto que aniquilar el comercio ruso. La próxima campaña, añade, se dirigirá especialmente contra las escuadras y las fortalezas.

El *Globo* asegura que el ejército de Oriente cuenta actualmente con 58,000 hombres de tropas inglesas, y que en la primavera próxima ascenderá á cien mil.

— Segun la *Independencia belga*, el consejo de guerra que se ha de celebrar en Paris se ocupará especialmente de las operaciones en Asia.

El propio periódico publica una correspondencia de Berlin, en la cual la circular de Mr. Nesselrode es considerada como un documento publicado con el fin de que los Estados alemanes continúen sosteniéndose en una estricta neutralidad.

Ultimas noticias.

Omer-Pachá ha llegado á Batoum. Los oficiales turcos hechos prisioneros en Kars han sido enviados á Tiflis.

Las noticias de Atenas, con fecha del 24, refieren que con motivo del cumpleaños de la reina, se ha cantado un *Te Deum*. El contra-almirante francés Jacquinet y los comandantes de las tropas anglo-francesas de ocupacion asistieron á la ceremonia, asi como los ministros plenipotenciarios de Francia y de Inglaterra.

Palma

11 DE ENERO.

Santo de mañana.

SAN VICTORIANO Y SANTA VERÓNICA DE JULIANIS VIRGEN.

Santa Verónica virgen canonizada en 1839, es la primera santa que ha tenido la reforma de los capuchinos. Nació de noble alcurnia en Mercatelo, ducado de Urbino en los estados Pontificios, el día 27 de diciembre de 1660; y habiendo tomado el sayal de la orden reformada de san Francisco, vivió en la clausura con tal aspereza que mas bien parecia un anacoreta de la Tebaida, que una tierna doncella criada en las delicias y ternezas de la casa paterna. Su amor entrañable á la pasion del Redentor le mereció la distinguida honra de llevar en sus manos, piés y costado impresas las llagas, á imitacion de su santo Patriarca; muriendo el 9 de julio de 1727 á los sesenta y siete años de edad y cincuenta de religion.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las . . .	7 horas y 12 minutos.
Pónese á las	4 y 48 id.
Sale la luna á las . . .	10 y 25 id. de la mañ ^a
Pónese á las	10 y 17 id. de la noche

HORAS Y MINUTOS

que debe señalar un reloj arreglado al tiempo medio, en el momento que un reloj de sol señala las doce ó el medio día verdadero.

12 horas 9 minutos.

REVISTA

DE PERIÓDICOS DE PALMA.

El *Balear* hace notar al *Genio* que no es exacto lo que dijo días atras de que á consecuencia de la enmienda presentada por el Sr. Perez al presupuesto de la guerra debiera pasar á las dependencias de la autoridad civil el cuerpo de torreros. Que en atencion á que este cuerpo tiene una organizacion especial en estas islas que le hace único en su clase en España, no era á nuestros diputados á quienes correspondia solicitar su supresion toda vez que sus gastos afectan el presupuesto general del Estado.—Denuncia en seguida otros hechos escandalosos cometidos por la comision de ventas de Bienes nacionales: Andres Monserrat conductor de los predios *Pero* y *Sou Aixida*, recibió el día 4 cédulas de apremio de primer grado y cominacion de apremio de segundo si no se presentaba á efectuar el pago dentro tercero dia; se presentó el quinto y sin embarazo se le exigieron ambos apremios importantes 1615 reales. A Pedro Nicolau conductor del predio *Can Alou* y *Orta vella* se le entregó en la noche del 5 la cédula de apremio con igual cominacion, y aun cuando se presentó antes de espirar los tres dias le exigieron ambos apremios, importantes 462 rs. 20 mrs.

El *Genio* pretende hacer ver la justicia de los apremios que nosotros denunciarnos hace algunos dias verificados por la misma Comision, y dice que el plazo anticipado sobre que se ha cargado dicho apremio es lo que se exige por fianza para garantizar los intereses del Estado, y que su producto no debe ingresar en Tesorería, puesto que pertenecen al investigador.—En otro párrafo dice que ha podido vencerse por medios suaves la resistencia que oponian algunos arrendatarios de predios pertenecientes á la cofradía de San Pedro y San Bernardo á reconocer al Estado como propietario y que se añade que los antiguos dueños han indemnizado á dichos conductores de los apremios. Concluye diciendo que la comision exigia equivocadamente el segundo apremio á uno de ellos, que este se avistó con el comisionado para decirle que consideraba excesivo el apremio, este se ofreció á subsanarle cualquiera equivocacion, pero no pudo aquel presentar la papeleta en donde habia la factura de los géneros embargados por tenerla cierta persona que se negó á facilitarla.

AVISOS

DOÑA MARIA AMENGUAL, CURADORA

de su marido D. Juan Florest, hace saber á todos los que sean deudores ó acreedores en dinero ó en especie del nombrado Florest, se presenten en el término de doce dias en su casa habitacion, con los documentos necesarios, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde, puesto que pasado dicho término se procederá de acuerdo con los interesados al definitivo arreglo de todos sus negocios en la forma y modo que fuese mas beneficioso para los mismos. Palma 6 de enero de 1856.

Gran barato

DE TODA CLASE DE ÁRBOLES FRUTALES,
en el Borne, núm.º 33.

Se venderán cada 100 á 20 duros.

Idem 50 á 11 id.

Id. 25 á 6 id.

Y á tres y medio duros la docena.

Museo Balear

DE D. MIGUEL F. CAPDEBOU.

Esta grande obra, que solo á fuerza de dispendios y fatigas ha podido alcanzar una pequeña parte de ella un simple investigador, queda abierta todos los mártes y viérnes de cada semana por la tarde á los laboriosos literatos y escritores mallorquines, á los curiosos numismáticos y á los aficionados á mariscos. Se compone ya este *Museo* de la *Biblioteca*, del *monetario* y de una seccion de *Concheologia*. La de los grabados y litografías han empezado á recogerse ya. Mas tarde nos ocuparemos de la pintura, escultura y de la geología.

IMPRESA DE D. FELIPE GUASP,

EDITOR RESPONSABLE.